

MARSEILLE

REQUÊTE CITOYENNE

# Le plan écoles peut-il être annulé ?

⌚ 2 min • Laurence MILDONIAN

**Le juge administratif se penche aujourd'hui sur la requête de citoyens concernant la délibération municipale approuvant le plan écoles.**

Le plan écoles risque-t-il d'être remis en cause ? Selon une information révélée par nos confrères de **Marsactu**, le tribunal administratif de Marseille examine aujourd'hui la requête de trois membres du collectif des écoles de Marseille, qui attaquent la délibération municipale de 2023 sur le plan écoles. Dans ses conclusions, le rapporteur public déclare irrecevable la demande d'annulation mais se penche sur l'accord-cadre qui lie la Ville à la Société publique des écoles marseillaises (Spem). Cet accord prévoit que la Spem construise et assure la maintenance énergétique des écoles du plan. Or, une société publique d'aménagement ne peut pas légalement recevoir des "**missions de conservation et de durabilité**". Le rapporteur préconise de faire annuler le contrat mais, pour préserver l'intérêt général du plan, propose un délai de six

mois pour le réécrire. "**Sur le plan opérationnel, cela ne remet nullement en cause les rénovations passées ni les marchés passés ou en cours**, précise l'entourage du maire Benoît Payan (DVG). **Ce n'est pas agréable, mais à part la réécriture du contrat dans les six mois, si le juge suit les conclusions du rapporteur, cela ne changera pas grand-chose.**" Jugée par la Ville comme "**très vertueuse, dans la continuité de la construction**", la maintenance énergétique lui semblait légitimée par le discours de la ministre Jacqueline Gourault sur les missions de la Spem devant l'Assemblée nationale. Le plan écoles prévoit la rénovation de 188 écoles via un accord avec l'État qui apporte une aide de 400 millions d'euros et une garantie d'emprunt de 650 millions d'euros.

Sitôt informé de ce nouveau passage devant le tribunal administratif, le groupe d'opposition à droite Une Volonté pour Marseille a posté sur X :

**"L'amateurisme de Benoît Payan et sa majorité municipale ne fait désormais plus aucun doute". "Quand on a quasiment livré aucune école pendant trois mandats, c'est sûr qu'on ne peut pas se tromper"**, rétorque-ton dans l'entourage du maire.